

Zukunftsvisionen von Martino Mona

Zunehmende Verrechtlichung der Migration und der Integration als Herausforderung und Chance.

Weg von der blossen Symptombekämpfung und hin zu einer Debatte über die Grundsätze der liberalen und pluralistischen Gesellschaft – Rechte als Schutz von individuellen Freiheiten. Veränderung der Geisteshaltung mittels Begründung von Leitprinzipien – Weiterführen des Kampfes um Rechte und Gerechtigkeit. Keine Illusionen, sondern Utopien – die Zukunft ist immer utopisch.

Pluralisierung der Gesellschaft vorantreiben – alte Privilegien müssen abgeschafft werden. Jeder Mensch und jede Gemeinschaft muss nach gleichen liberalen Grundsätzen und Massstäben behandelt werden. Barmherzigkeit und Nächstenliebe verwirklichen sich umfassend erst in der beständigen Anerkennung der Anderen als Gleichberechtigte – als Menschen mit gleichen Rechten.

Recht bedeutet Freiheit.

Martino Mona